

編集 / 三鷹市企画部秘書広報課

発行 三鷹市

〒181-8555 三鷹市野崎1-1-1

市役所代表電話

20422-45-1151 市民相談専用電話 ☎0422-44-6600

市民の声専用FAX ☎0422-48-2810 くらしのテレフォンガイドみたか(音声・FAX)

☎0422-41-1313

FAXの場合、コード番号099でコード番号一覧表が出せます。

毎月第1・3日曜発行

特別障害給付金申請受付3 FC**東京シニア**Day ご招待4 **ちびっこ農園参加者募集**5 生涯学習プラン20106・7

今号の紙面から

PCB**含有照明器具緊急再点検調査結果**...8 福祉サービス講演・パネルディスカッション ...9 引っ越しシーズン・市役所の窓口業務ご案内...10

三鷹ネットワーク大学プレ開講特別講座...11

http://www.city.mitaka.tokyo.jp/

いきいきと子どもが輝く学校教育をめざして

三鷹の教育 変わります

教育委員会では、「三鷹市立小・中一貫教育校構想に関する 基本方針」を策定しました。この基本方針は、現行の6・3制 9年間の一貫カリキュラム(指導計画)を通して、 小・中学校間の強固な連携と交流を図ることと、 みで子どもたちの教育を支援する「コミュニティスクール」を 積極的に推進することを大きな特色としています。義務教育9 年間の中で、小学校と中学校との間でとぎれている指導を連 続したものに変え、学校と地域が一体となって子どもたちを 育てます。

⇒指導室☎ 内線3245

2面に関連記事

三鷹市がめざす 小・中一貫教育校の考え方

~ 本当の学力と人間力をはぐくむために~

今、学校教育は子どもたちの学習意欲の低下や家庭での学習習慣の未定 着、つまずきを抱えたままでの進級・進学、さらには学年進行とともに増 大する不登校などの問題に直面しています。子どもたちに必要なことは、 いかに社会が変化しようとも、自分で課題を見つけ、自ら学び、自ら考え、 主体的に判断して行動し、より良く問題解決する資質や能力など、「確か な学力」を身に付けることです。また、自らを律しつつ、他を思いやる心 や感動する心など、「豊かな人間性」をはぐくむことです。それは、共に 信じ、共に支え合い、共に生きていく力としての人間力を養うことでもあ

このことを踏まえ、三鷹市の小・中一貫教育校は、子どもたち一人ひと りの個性や能力を最大限に伸ばし、人間力をはぐくむ一貫教育を実践して

基本方針策定の経過と今後の予定

基本方針の策定に至るまでには、昨年2月から延べ20回にわたる説明会 や意見交換会、アンケート調査などを実施し、これらを通じて、保護者や 市民のみなさんから多くの貴重なご意見をいただきました。教育委員会で は、これらのご意見を受けとめて、取りまとめた基本方針に基づいて、開 設に向けての具体的な検討を開始します。今後の予定として、4月に「開 設準備検討委員会」を設置し、9月ごろに「実施方策(案)」を取りまと め、この案について、保護者、市民のみなさんのご意見を伺ったうえで、 12月までに「実施方策」を策定します。平成18年4月に第二中学校区(小、井口小、二中)をモデル校として小・中一貫教育校を開設する予定で す。また、モデル校での3年程度の実践を検証しながら、全中学校区への 拡大を図ります。



9年間の一貫カリキュラムと 児童・生徒、教員の連携・交流

一貫カリキュラムの編成の中で、児 童・生徒の発達段階に応じて、重点化す べき学習のねらいを明確にし、各学年の 到達目標を定めます。このことにより、 9年間を通して各学年で学習内容を確実 に定着させ、小学校と中学校との無理の ない接続を図ります。

児童・生徒は現在の学校に在籍しなが ら、小学校と中学校との間で、授業や学 校行事などの交流を深めます。また、 小・中学校の教員は、相互に連携して学 習指導や生活指導を行います。



担任とALT(外国語指導助手)に中学校英語科教員が加わって 進める5年生の授業(井口小)。一貫教育の実施により、授業 交流などで小・中学校の先生の連携が、さらに深まることが





教員間の連携が 進みます

中学校の教科担任が教科の専門性を生かして 小学校で指導したり、小学校の教員が中学校で T.T(ティーム・ティーチング)として指導するな ど教員の相互乗り入れによる円滑な接続を図り





異年齢間の 交流が進みます

例えば、小・中学生が互いの運動会 (体育大会) か学芸会(学習発表会) に参加 したり見学したりする機会を設け、児 童・生徒同士の人間関係が深まるような 交流活動の充実を図ります。

小・中一貫教育校を支える コミュニティスクール

学校と保護者、地域のつながりをより一層深 め、地域の人々が学校運営に積極的に参画する とともに、子どもたちの学習活動に、教育ボラ ンティアや特別講師として多方面から参加し、 地域全体で学校を支える仕組みをつくります。

また一方で、学校の教育力を地域に生かすこ とにより、学校・家庭・地域が一体となった学 びと育ち合いの新しいコミュニティの核となり ます。このようなコミュニティスクールを、各 中学校区単位でそれぞれの特色を生かしながら 形成していきます。



地域ぐるみで 子どもたちを育てます

これまでの各学校区という範囲から、 小・中一貫教育校の学区域に広げること により、一層多様な人々の参加が得られ、 学校行事や学習活動への支援だけでなく、 子どもたちの健全育成や安全確保の観点 からも大きな効果が期待できます。

ンティアの皆さんです。 源治さんで、 小学生団員の皆さんを心から応援 は「りりしさ」さえ感じます。 る」という考え方のもと、熱心に の笑顔はまさに輝いて、その姿に 活動している消防少年団の皆さん 私はこのまっすぐな志を持った 団長は前三鷹市消防団長の岡田 自分たちの地域は自分たちで守 指導者は消防署の皆

います。 普及啓発に大きな役割を果たして こうした活動が防火防災意識の

動で心身を鍛え、責任感を身に付 さ、それを守ることの意義につい団員は、活動を通して命の大切 式の際には、こうした消防技術の毎年1月の三鷹市消防団出初め て学ぶとともに団体活動・奉仕活 演技をしています。

や初期消火技法などを体得したり 救急のためのロー プを使っ た技術 災に関する知識を学んだり、 訓練では、消防の仕事や防火防

ェクトを最重点に進めている三鷹 新入団員を募集中です。 小学生で構成されていますが、2年生から6年生までの男女両方の 取り組みだけでなく、子どもたち の一つです。これは主に小学校4 自身による活動や活躍もあります。 年後に創立30周年を迎える歴史あ 警防課防災係で、現在4月からの る組織です。 安全安心のまちづくりプロジェ 事務局は三鷹消防署

IJ 1900さ 1000 年団



市長日ラム●●